
Еще больше новостей о деятельности «Газпром профсоюза» на сайте www.mpogazprom.ru 

 
информационный ВЕСТНИК 
Межрегиональной профсоюзной организации «Газпрома» 

№27 (174) 
17.09.2015  

В сентябре 2015 года в 39 регионах России про-

шли региональные и муниципальные выборы. 

В них участвовало около двухсот человек—

представителей профсоюза «Газпрома». Отме-

тим уверенные победы наших коллег—

профсоюзных лидеров: 

Бортников Сергей Владимирович, председа-

тель первичной профсоюзной организации 

Вуктыльского линейного производственного 

управления магистральных газопроводов ООО 

«Газпром трансгаз Ухта» - Совет муниципаль-

ного района Вуктыл Республики Коми, 

Дубов Игорь Владимирович, председатель пер-

вичной  профсоюзной организации ООО 

«Газпром добыча Уренгой» - городская Дума 

города Новый Уренгой Ямало-Ненецкого ав-

тономного округа, 

Зинченко Вячеслав Алексеевич, председатель 

профсоюзной организации ООО «Газпром 

подземремонт Уренгой» - городская Дума го-

рода Новый Уренгой Ямало-Ненецкого авто-

номного округа, 

Малинин Яков Владиславович, председатель 

профсоюзной организации филиала ООО 

«Газпром трансгаз Нижний Новгород» За-

волжского линейного производственного 

управления магистральных газопроводов—

Собрание депутатов Красноармейского рай-

она Чувашской республики, 

Мухетдинов Ирек Исмагилович, начальник 

аварийно – диспетчерской службы эксплуата-

ционно – производственного управления 

«Сабыгаз» ООО «Газпром трансгаз Казань», 

председатель первичной профорганизации—

Совет Сабинского городского поселения Са-

бинского муниципального района Республи-

ки Татарстан, 

Урюпин Николай Иванович, председатель объ-

единенной профсоюзной организации ООО 

«Газпром добыча Оренбург» - Совет депута-

тов муниципального образования Перево-

лоцкий район Оренбургской области, 

Фатыйхов Байрам Фатыйхович, начальник 

Рыбнослободской районной эксплуатацион-

ной газовой службы эксплуатационно – произ-

водственного управления «Сабыгаз», ООО 

«Газпром трансгаз Казань», член комиссии по 

культурно-массовой работе первичной проф-

союзной организации—Совет Нижнетимер-

лекского сельского поселения Рыбнослобод-

ского муниципального района Республики 

Татарстан, 

Хазиев Равис Масгутович, начальник Тюля-

чинской районной эксплуатационной газовой 

службы эксплуатационно – производственного 

управления «Сабыгаз» ООО «Газпром трансгаз 

Казань», член комиссии по культурно-

массовой работе первичной профсоюзной ор-

ганизации—Совет Тюлячинского сельского 

поселения Тюлячинского муниципального 

района Республики Татарстан, 

Шевалье Валерий Викторович,  заместитель 

начальника Самарского специализированного 

управления аварийно-восстановительных ра-

бот ООО «Газпром трансгаз Самара», предсе-

датель цеховой профсоюзной организации—

Собрание представителей сельского поселе-

ния Лопатино Волжского района Самарской 

области, 

ОФИЦИАЛЬНО 

Развитие темы на стр. 10. 
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Тщательная подготовка техники, разработ-

ка маршрута - и 19 июня 2015 года мото-

пробег стартовал. 

- Уезжали с предвкушением интересного путе-

шествия по неизведанным местам, новых 

встреч и событий, - делятся эмоциями Ана-

толий Сарахман и Сергей Зезюлин (на фо-

то). За 60 дней байкеры побывали на двух 

континентах (Европа и Азия), трех полу-

островах (Ямал, Крым и Кольский), шести 

морях (Карское, Баренцево, Белое, Балтий-

ское, Черное, Азовское). Следы от колес их 

мотоциклов остались не только в России.  

Порядка 21 тысячи километров во имя 

главной цели – посещения 11 городов-

героев страны. Трудностей в дороге было 

немало, но самая большая из них, по при-

знанию Анатолия Владимировича – дли-

тельное расставание с супругой. Что же ка-

сается техники, то с ее обслуживанием пу-

тешественникам помогали одноклубники 

из «Rolling Anarchy». За время мотопробега 

пришлось поменять три комплекта рези-

ны, несколько раз пройти комплексное тех-

ническое обслуживание.  

Всестороннюю поддержку байкерам оказы-

вали и представители дочерних компаний 

ПАО «Газпром». Они не только хлебосоль-

но встречали участников пробега, но и по-

рой присоединялись к ним, сопровождая 

новоуренгойцев в их патриотическом путе-

шествии. Так было в Чайковском и в Санкт

-Петербурге.  

- Мы планировали побывать во всех городах-

героях нашей страны, в каждом набрать земли 

и привезти ее в газовую столицу. Много инте-

ресного было в дороге, но мои самые яркие впе-

чатления - от Кольского полуострова, на ко-

тором до этого ни разу не был. Там дороги по-

трясающе ровные, как стекло, на зависть всей 

Европе; там грандиозные пейзажи. В Мурман-

ске меня потрясла так называемая «долина 

смерти». На полуострове Рыбачьем до сих пор 

буквально под ногами можно легко найти следы 

той страшной войны в виде гильз, военных 

трофеев, артефактов.  

 

 

 

 
информационный ВЕСТНИК 
Межрегиональной профсоюзной организации «Газпрома» 

№27 (174) 
17.09.2015  

2 

ПОБЕДА—70 ООО «Газпром добыча Уренгой» 

Окончание на стр. 3. 

Идея организовать патриотический мото-

пробег по местам великих сражений», посвя-

щенного 70-летию Победы в Великой Отече-

ственной войне, принадлежит начальнику 

ремонтно-восстановительной службы ЛПУ 

Общества «Газпром добыча Уренгой» Ана-

толию Сарахману. Его замысел нашел по-

нимание и поддержку у руководства Обще-

ства и Первичной профсоюзной организа-

ции.  
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Финишировал мотопробег 17 августа там, 

где начался, на новоуренгойской площади 

Памяти. А через несколько дней на торже-

ственном митинге исполняющий обязан-

ности генерального директора Общества 

Дмитрий Дикамов поздравил байкеров с 

окончанием уникального по масштабам и 

замыслу путешествия: - Мотопробег – это 

наша дань памяти миллионам погибших в сра-

жениях за нашу Родину. Этот патриотиче-

ский проект важен для связи поколений и со-

хранения исторической правды о Великой Оте-

чественной войне. Благодарю участников за 

выдержку, стойкость. Путь, который вы пре-

одолели, является объединяющим для нас всех, 

и пусть он станет мотивацией для наших 

дальнейших трудовых достижений.   

На митинге участников мотопробега при-

ветствовал и председатель Первичной 

профсоюзной организации Общества 

«Газпром добыча Уренгой» Игорь Дубов, 

который принял непосредственное уча-

стие в мотопробеге, примкнув к колонне 

байкеров на шесть тысяч километров: - Я 

могу отметить, что путь был нелегкий. Меня 

ни на секунду не оставляло ощущение тех не-

вероятных трудностей, которые выпали на 

долю защитников Отечества в те далекие го-

ды. От имени руководства Общества и всего 

нашего коллектива я передал капсулу с ново-

уренгойской землей в музей Брестской крепо-

сти, где она будет размещена на почетном ме-

сте.       

Участниками мотопробега в город были 

доставлены 15 капсул, в которые собрана 

земля с мест боевой славы Великой Отече-

ственной войны. Экскурсовод Музея исто-

рии Общества «Газпром добыча Уренгой» 

Наталья Севрюкова во время митинга 

приняла эти памятные атрибуты. Теперь 

они займут достойное место в экспозиции 

Музея.  Что касается новоуренгойских бай-

керов, то они уже приступили к своим при-

вычным трудовым обязанностям.  Однако 

пробег оставил в их душе такой сильный 

след, что они уже задумались о новом путе-

шествии.   

Ирина Ремес, фото Владимира Бойко 
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ПОБЕДА—70 

От редактора «Вестника»:  

С Сергеем Зезюлиным, одним из участников пробега, я познакомился во время снегоход-

ных пробегов «На перекрестке времен» (2014) и «Победа памяти достойна» (2015). Силу и 

мощь таких людей очень точно описывает цитата из фильма «Территория»: «…День сего-

дняшний есть следствие дня вчерашнего. И причина грядущего дня создается сегодня. Так по-

чему же тебя не было на тех тракторных санях, и не твое лицо обжигал тот морозный фев-

ральский ветер? Где был, чем занимался ты все эти годы? Доволен ли ты собой?» Глядя на 

Сергея, понимаю: это он на тех тракторных санях, это его лицо обжигает морозный фев-

ральский ветер. Это он занимается правильным и нужным делом!  



Твои люди, профсоюз! 

Словосочетание «профсоюзная работа» у 

непосвящѐнных часто вызывает чувство ка-

кого-то официоза, формализма и отсут-

ствие живых, человеческих эмоций. Вроде 

как ничего интересного. Но ведь за любы-

ми словами стоят люди и их дела. Поэтому 

именно от конкретного человека зависит, 

то, как будут восприниматься эти два сло-

ва…  

Ирина Новицкая работает в должности 

председателя ППО Управления связи ООО 

«Газпром добыча Ноябрьск» совсем недав-

но – чуть больше года. Поэтому для неѐ всѐ 

в этой общественной деятельности новое, 

интересное, живое. Что там говорить, если 

на вопрос «какие трудности есть в профсо-

юзной работе» Ирина Кадировна долго не 

могла ответить. Оно и понятно: если вкла-

дывать сердце и душу, то, действительно, 

трудностей просто не замечаешь! 

- Ирина Кадировна, когда Вы в своей жиз-

ни первый раз «встретились» с профсою-

зом? 

- В далеком 1993 году, устраиваясь на работу в 

УДТГ (Управление добычи и транспортировки 

газа),  вступила в профсоюз работников 

нефтегазовой промышленности. 

- Как приняли это решение: был ли это 

осознанный шаг или, может быть, вас за-

ставили? 

- Тогда я ещѐ ничего не понимала в профсоюз-

ном движении и в его необходимости. Это уже 

потом, года с 1994-1995 я вошла в профсоюз-

ный актив. С этого времени, наверное, и нача-

лось моѐ осознанное членство в профсоюзе. 

Еще больше новостей о деятельности «Газпром профсоюза» на сайте www.mpogazprom.ru 
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ЛЮДИ «ГАЗПРОМА» 

Продолжаем знакомить читателей 

«ВЕСТНИКА» с профсоюзными лидерами 

«Газпрома» .  

Уже больше года председателем первичной 

профсоюзной организации Управления свя-

зи ООО «Газпром добыча Ноябрьск» работа-

ет Ирина Новицкая, человек, который везде 

ищет новые, нестандартные пути, а профсо-

юзную деятельность, считает работой твор-

ческой и очень интересной! 

Продолжение на стр. 5-6. 



- Расскажите об этом подробнее? 

- Тогда я работала музыкальным руководите-

лем, профессия творческая, что называется, 

обязывала. Поэтому с первых дней работы в 

УДТГ я организовывала различные мероприя-

тия, проводила вечера и корпоративы. Было 

интересно. Потом меня «заметили». Так я 

стала работать в профкоме. 

- Председателем ППО Управления связи 

Вы стали лишь в 2014 году. Вообще, как 

люди решаются на столь ответственную, 

а порой и неблагодарную работу. 

- Раньше у нас бессменным профсоюзным лиде-

ром была Ольга Михайловна Ткаченко. С еѐ 

уходом на пенсию возникло предложение выдви-

нуть на пост председателя меня. Я понимала, 

какая это большая ответственность, какой 

огромный объѐм дополнительной работы и по-

этому сомневалась – смогу ли, потяну ли? Но 

когда коллеги обратились ко мне с такой прось-

бой, подумала и согласилась. 

- Вы обмолвились о большом объёме рабо-

ты. Как удаѐтся находить время на ос-

новную работу, на профсоюзную деятель-

ность, на семью, которая тоже требует 

немало времени? 

- Знаете, практически никогда не испытывала 

катастрофической нехватки времени. Тут 

есть два важных момента. Если тебе помога-

ют в работе коллеги, если ты умеешь правиль-

но распределить время и свои возможности – 

обязательно всѐ успеешь! А коллектив в нашем 

Управлении связи – просто замечательный. 

Мы на самом деле – одно целое. Поэтому и ра-

ботается в удовольствие. 

- Какие главные трудности в работе пред-

седателя «первички»? 

Моя собеседница долго думала над отве-

том, не находя каких-то существенных для 

себя проблем в профсоюзной работе.  

Лишь спустя какое-то время Ирина Кади-

ровна «взяла себя в руки»: 

- Знаете, нашему Управлению в октябре этого 

года исполнится лишь три года. Мы молодое 

подразделение, в котором уже сейчас есть свои 

традиции. Это спортивные мероприятия 

(например, мы проводим свою внутреннюю 

Спартакиаду, семейный спортивный празд-

ник). Мы ежегодно организовываем зимнюю ры-

балку, поездку на День оленевода и другие меро-

приятия.  

Так вот, очень важно сохранить заданный 

темп и постоянно искать новые формы рабо-

ты, чтобы всѐ это не превратилось в пустую 

формальность.  

А ещѐ одна трудность – это большой геогра-

фический разброс участков связи нашего под-

разделения, которые есть на всех промыслах. С 

некоторыми коллегами, к сожалению, общаемся 

только по телефону. 

Еще больше новостей о деятельности «Газпром профсоюза» на сайте www.mpogazprom.ru 
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Окончание на стр. 6. 

«Газпром добыча Ноябрьск» 



- Немного каверзный вопрос: сегодня иной 

раз можно услышать мнение, что профсо-

юз нынче ничего не решает. Распределил 

путѐвки, раздал подарки и всѐ!  

 - Профсоюзное движение – это не распределе-

ние путѐвок, конфет и шампанского. Это, 

прежде всего, защита интересов работников – 

вот в этом я абсолютно уверена.  В «Газпром 

добыча Ноябрьск» сильный профсоюз и как ре-

зультат – лучший в регионе Коллективный 

договор.  

Может кому-то покажется, что сегодняшнее 

положение было, есть и будет всегда, но это не 

так! Это результат совместной работы 

профсоюзной организации и администрации 

Общества. 

 - А есть конкретные примеры защиты 

своих сотрудников? 

- Самый последний: обратился к нам со своей 

ситуацией сотрудник. Профком счѐл его про-

блему существенной, поддержал его и вынес во-

прос на заседание КРСТО. В результате вопрос 

нашего коллеги был решѐн положительно.  

 На самом деле таких примеров немало. Люди 

видят это, чувствуют заботу и поддержку… 

У нас несколько человек в Управлении работа-

ют по «опережайке». Так вот, несмотря на ряд 

ограничений по Колдоговору, они все члены 

профсоюза.  

 - Немного общий вопрос: есть ли будущее 

у профсоюзного движения в целом. Или 

придѐт время, когда каждый будет сам за 

себя, как сейчас происходит на некоторых 

предприятиях? 

- История уже проходила период развития, ко-

гда каждый был за себя. Я не любитель предска-

заний и прогнозов, на всѐ-таки считаю, что 

пока есть работодатель и есть работник – 

профсоюз будет существовать всегда, как са-

мая эффективная система нахождения ком-

промиссов и взаимовыгодных решений между 

этими двумя сторонами. Тем более что луч-

шего пока никто не придумал!  

Сергей Алексин 

Еще больше новостей о деятельности «Газпром профсоюза» на сайте www.mpogazprom.ru 
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ЛЮДИ «ГАЗПРОМА» «Газпром добыча Ноябрьск» 

В следующем номере «ВЕСТНИКА» мы рас-

скажем о людях профсоюза Общества  

«Газпром трансгаз Чайковский». 

Рассказы о профсоюзных лидерах с помет-

кой «Люди Газпрома» присылайте на элек-

тронную почту  

at-marketing@yandex.ru. 
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С 5 по 9 августа в городе Углич Ярослав-

ской области прошел IX Международный 

фестиваль фотографии «Фотопарад в Уг-

личе». В мире фотографии это одно из са-

мых ярких событий, и я не мог его пропу-

стить.   

Готовиться к фестивалю стал еще в январе, 

подбирая работы для портфолио и плани-

руя, к кому из мэтров пойти на мастер-

класс. Я ждал открытия с нетерпением и 

буквально считал минуты до встречи, ко-

гда трясся в вагоне поезда, который уносил 

меня на Ярославль. 

И вот я в Угличе! Бегом до гостиницы, 

быстро разместился и поспешил на откры-

тие выставки работ Андрея Стенина, спе-

циального фотокорреспондента МИА 

«Россия сегодня» – именно с этого меро-

приятия начал свою работу фестиваль. В 

экспозицию вошли тридцать шесть работ 

журналиста, погибшего 6 августа 2014 года 

при выполнении редакционного задания.  

Потом все участники фестиваля прошли от 

центральной площади города до дома ки-

но «Россия» – штаба фотопарада, – где со-

стоялось торжественное открытие фотофе-

стиваля. 

Последующие четыре дня были перенасы-

щены событиями. В рамках фестиваля ор-

ганизаторы запланировали и провели 104 

мероприятия. Выставки, а их было более 

двадцати, можно посетить все в свободное 

время. А вот творческие встречи, мастер-

классы и лекции придется выбирать – рас-

писание организовано так, что мероприя-

тия перекрывают друг друга, и успеть вез-

де одновременно не получится. Выбор этот 

очень нелегкий – на один час приходится, 

как правило, 4-5 кейсов. Я в первую оче-

редь был заинтересован в мероприятиях, 

освещающих документальную и тревел-

фотографию, поэтому старался посетить 

именно их в первую очередь. 

 

ЛЕТО—2015 Фотопарад в Угличе глазами Евгения Герояна 

Продолжение на стр. 8-9. 
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Очень запомнились творческие встречи с 

Владимиром Вяткиным и Игорем Гаврило-

вым. Они позволили совсем по-другому 

взглянуть на этих мастеров российской фо-

тожурналистики.  Оба москвичи, но с 

очень разными судьбами. Каждый из них 

прошел свой путь, в итоге заслужив славу и 

уважение в мировой фотографии. 

Мастер-класс у Владимира Вяткина – это 

была моя мечта, и она сбылась на этом фо-

топараде. Работать в «одной упряжке» с та-

ким маститым журналистом было очень 

интересно и немного волнительно. Влади-

мир Юрьевич, оказался очень открытым 

человеком, опытным и требовательным 

преподавателем. Отдельно хочу отметить 

небольшой экскурс в прошлое фотогра-

фии в рамках мастер-класса, и знакомство с 

раритетными фотокамерами, некоторым 

из которых было более 80 лет.  

Одной из задач, которую я ставил перед 

собой, отправляясь на фестиваль, было 

участие в портфолио-ревью. В этом году 

оно отличалось размахом: более 40 масте-

ров были готовы посмотреть и обсудить со 

всеми желающими их фотографии, ука-

зать на ошибки и дать совет. Я записался 

на просмотр к Александру Лыскину – одно-

му из мэтров российской фотожурналисти-

ки. Как оказалось, Александр много сни-

мал на российском севере, и мы быстро 

нашли общий язык. Я получил много по-

лезных советов и, в целом, положительную 

оценку мастером моих работ. 

Компания «Olympus» – генеральный парт-

нер фестиваля, как всегда, порадовала 

участников и гостей фотопарада огромной 

выставочной экспозицией своей техники, 

которую всю можно было опробовать и 

взять «напрокат» абсолютно бесплатно. Я 

долго крутился у стенда и пробовал разные 

модели. Возможности всей линейки компа-

нии очень впечатлили, и я всерьез приза-

думался о компактной камере. 

Я уже во второй раз на фотопараде, и, по 

сравнению с прошлым годом, в организа-

ции и информационной наполненности 

фестиваля появились положительные но-

вовведения. 

 

 

ЛЕТО—2015 

Окончание на стр. 9. 

Фотопарад в Угличе глазами Евгения Герояна 
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Еще одно из нововведений – фотоателье 

под открытым небом, где любой желаю-

щий мог бесплатно сфотографироваться у 

профессионала и получить  фотографию 

для семейного альбома.  

Организаторы фестиваля решили возро-

дить профессию семейного фотографа, и, 

судя по отзывам жителей Углича, им это 

удалось. 

Впервые в рамках фестиваля про-

шло «Дронопати», показательные полеты 

радиоуправляемых фотокамер, в кото-

ром приняли участие около 10 мультико-

птеров разных конструкций. Сам я не по-

клонник этого вида фотоискусства, но ма-

шины очень понравились. 

В общем – было здорово! И в следующем 

году, я постараюсь приехать сюда снова – 

следующий фотопарад будет юбилейный, 

десятый, а это значит, что будет что-то осо-

бенное и очень интересное! 

Евгений Героян, инженер-электроник ППО ООО 

«Газпром добыча Ямбург». 

Фото автора.  

Справка: 

Фестиваль стартовал в 2007 году по инициа-

тиве Управления по туризму и международ-

ным связям Администрации Угличского му-

ниципального района.  

Первоначальное название фотофестиваля – 

«Углич – лицо русской провинции», он был 

задуман как проект, призванный популяри-

зировать маленький туристический город 

Золотого кольца России.  

Но фестиваль быстро вышел за установлен-

ные рамки – обозначился ежегодный устой-

чивый рост количества участников, желаю-

щих показать себя и поучиться у других, 

укрепился реальный интерес у профессио-

налов фотодела поучить других и/или пока-

зать себя. 

В настоящее время фестиваль в Угличе 

прочно занимает лидирующие позиции в 

фотофестивальном движении России. 

 

Свои рассказы с пометкой «Лето—2015» 

присылайте на электронную почту  

at-marketing@yandex.ru. 

ЛЕТО—2015 Фотопарад в Угличе глазами Евгения Герояна 
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...В любой общественной структуре нужно све-

рять часы на предмет актуальности моменту 

того, что ты делаешь. Сейчас Общественная 

палата должна быть не только площадкой для 

некоторого круга экспертов, она должна зада-

вать определенные тренды. 

Первый тренд – что меня лично беспокоит 

больше всего, – это декоративность в регионах 

большей части общественных конструкций. 

Это плохо и для региональной власти, и для 

граждан, и для страны в целом. С самого пер-

вого дня, когда меня избрали секретарем Об-

щественной палаты, мы поняли, что необхо-

димо создавать конкуренцию в общественно

-политическом поле.  

Второй тренд – яркие, сильные гражданские 

активисты... Большей частью эти люди не ан-

гажированы ни партиями, ни общественными 

палатами, мы их приглашаем на федеральную 

повестку и даем федеральную площадку. 

Третий тренд – «нулевые чтения». Понятно, 

через какие форматы заходят и принимаются 

у нас законопроекты, а потом мы посыпаем го-

лову пеплом – проект не удался… Для того 

чтобы этого не было, президент в своем посла-

нии отметил: необходимо учитывать 

«экспертизу законопроектов и государствен-

ных решений, в том числе и в рамках нулевого 

чтения, которое призвано служить эффектив-

ным механизмом обратной связи». И до того 

как состоятся первые чтения в Государствен-

ной думе, они должны пройти процедуру 

«нулевых чтений» в Общественной палате.  

Над выпуском №27 работали Сергей Алексин, Владимир 

Бойко, Евгений Героян, Семен Моднов, Ирина Ремес, Сер-

гей Ситник, Андрей Тутариков. 

Следующий выпуск выйдет 28 сентября 2015 года.  
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ЦИТАТЫ 

Журнал «Человек дела», май-июнь 2015.  

Интервью с Секретарем Общественной палаты 

России  Александром Бречаловым. 

В прошлом номере «Вестника» мы опубликовали мнение Председателя «Газпром профсо-

юза» Владимира Ковальчука о важности встреч лидеров профсоюза с трудовыми коллекти-

вами. Тему продолжил наш эксперт, преподаватель Российской академии народного хо-

зяйства и государственной службы при Президенте России Сергей Ситник:  

«Очень важная тема. По сути, из практики управления - неоспоримый вопрос. А на деле - 

зачастую игнорируемая и больная управленческой леностью и своей недооцененностью 

проблема. Встречи с трудовыми коллективами -  это универсальная возможность полу-

чить и передать достоверную информацию, убедиться, что вас верно услышали люди и вы 

верно услышали людей.  Несомненно, это должны понимать  профсоюзные лидеры. Боль-

шое дело, когда в этом есть поддержка со стороны руководителей дочерних обществ. В ра-

боте  молодых профсоюзных лидеров это еще и направление в обучении, получении спе-

циальных знаний и навыков, например,  в области психологии, риторики и др.  И конечно 

же, важны конкретные действия, обратная реакция после этих встреч. Это должно быть 

стилем повседневной жизни. Лидерство должно быть ощутимо, как пульс». 


